

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

AÑO XXXIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
1'25 pesetas al mes

PALMA DE MALLORCA LÚNES 10 JUNIO DE 1889

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Quint, 19-Impronta, 1

Núm 10697

PÁGINAS DE UN CRONISTA

Sr. Director de EL ISLEÑO.

Madrid 5 de Junio de 1889.

La política está echando una siestecita, que buena falta le hace para descansar de las pasadas agitaciones y de las que se preparan que no han de ser flojas ni pocas.

Hoy todo se halla latente; á la superficie no sale más que alguna noticia sobre los proyectos de los conjurados, jaleados con entusiasmo por el Sr. Romero Robledo. Este ha declarado con la mayor *sans facon* que se propone prolongar todo lo que pueda el debate político que iniciará apenas se abra la nueva legislatura, á fin de impedir la discusión de los presupuestos y del proyecto del sufragio. En concepto del Sr. Romero nada puede hacerse contra el gobierno tan eficaz como la obstrucción parlamentaria en dichos asuntos.

El Sr. Alonso Martínez ha declarado que acepta la Presidencia del Congreso.

Mientras empiezan las sesiones y se tiran de nuevo los bonetes los padres graves (que debieran solo) de la política, todo el interés de esta se halla reconcentrado en una historia demostrativa de las ventajas de la circunspección que ha exhumado un periodista ministerial, no se sabe si como advertencia á conjurados ó consejo á los amigos. De cualquier modo que sea, es interesante para los que gustan de hacer aplicaciones y debo reproducirla aquí para solaz de los lectores.

Había invadido Aníbal la Italia y llevando sus huestes vencedoras poco menos que á las puertas de Roma.

No quedaba á los romanos más que un ejército, y confiriéron el mando á Fabio, con la investidura de la autoridad suprema de dictador.

Para el puesto de primer lugar teniente general de la caballería (*imperator equitum*) fué nombrado Minucio.

Fabio, no dando oídos más que á la voz de la prudencia, contenía el ardor impetuoso de sus soldados, ganosos de tomar venganza de las derrotas de Trebia, Tessino, Trasimeno y Cannas.

La firmeza é inalterable calma del dictador tenían á raya á Aníbal, como el dique refrena los desbordamientos del torrente. Atento principalmente á evitar las batallas campales, en las que comprendía que no podía serle propicia la fortuna, y á no dejarse sorprender, había tomado posiciones en las alturas, y se limitaba á inquietar al enemigo, á arrebatarle los viveres y á fatigarle con escaramuzas parciales, manteniéndose siempre á una distancia que le permitía ser dueño de sus movimientos.

En vano empleaba Aníbal todos los medios que su sagacidad le sugería, é imaginaba los más peregrinos ardidés de guerra para atraer á Fabio á la llanura.

En vano, por medio de estratagemas hábilmente combinadas, le presentaba, en apariencia, ocasión de vencer; todas sus anagazas se estrellaban contra la imposibilidad de su adversario. Y Aníbal veía con dolor que aquél le arrebatava sin lucha el fruto de sus victorias.

Pero en el campo romano se murmuraba del dictador. Minucio y los soldados consideraban la prudencia de su general como miedo ó negligencia.

Todos pedían á gritos el combate; y estos gritos llegaron á Roma y encontraron eco en el Senado y en el pueblo.

Así y todo, el prudente Fabio hizo el mismo caso de las demostraciones y reproches de sus conciudadanos que de los lazos que le tendía el enemigo.

Pudo, sin embargo, más el ardimiento impremeditado, que la prudencia, y se dictó una medida sin ejemplo; la de obligar á Fabio á compartir la dictadura con Minucio.

Fabio dió á su nuevo colega la mitad de su ejército; prefirió este procedimiento, que le proporcionaba un medio de salvación, á la alternativa en el mando, que podría comprometer á la vez á todas las legiones.

Al hacer la partición, Fabio recomendó á su compañero la prudencia.

Pero en vano.

Poco después Minucio avanzaba temera-

riamente sobre la caballería cartaginesa, que se replegó simulando huir, y eaardiendo con este falso movimiento el ardor de los romanos. Estos se lanzaron en persecución de aquella y cayeron en una emboscada que Aníbal, contando con la temeridad de sus adversarios, tenía hábilmente preparada.

Allí hubiera quedado la mitad del ejército, si Fabio, que había previsto la desgracia de su colega y había combinado los medios de evitarla, no hubiera acudido en su socorro.

Avanzó, pues, en perfecto orden, y rechazó á Aníbal; después se retiró modestamente á sus posiciones.

Entonces comprendió Minucio que no es el valor el único factor en los éxitos de la guerra y que vale más la intrepidez contenida por la prudencia que la bravura irreflexiva.

Y reconociendo generosamente la falta que había cometido, «amigos—dijo á sus soldados—de hombres es el error; pero es deber ineludible no sostener el error. Todos hemos juzgado mal á Fabio, y yo me he juzgado mal á mí mismo al creerme dotado de las condiciones necesarias para el mando de un ejército. Lejos de obstinarme locamente en conservar un cargo para cuyo desempeño no sirvo, volveré á mi puesto de lugarteniente si Fabio lo tuviese á bien.»

Y al frente de sus tropas se encaminó al campamento de su salvador, al que dirigió las signientes palabras, acogidas con vítores y aclamaciones por los soldados: «Mi general, habeis alcanzado hoy dos victorias una sobre Aníbal, por vuestra habilidad y vuestro valor; otra sobre nosotros, por vuestra generosidad y vuestra prudencia.»

Fabio abrazó á su lugarteniente y ambos dieron á la historia un alto ejemplo de grandeza de alma, olvidando el primero en aras del más puro patriotismo, subordinando el segundo la temeridad á la prudencia, el orgullo á la sabiduría y la envidia al reconocimiento.

No falta quien trata de quitar á esta verídica historia toda aplicación política. Los lectores verán si eso es posible.

Lo que no podrán ver, por mucho que miren es la repetición moderna de aquellas generosidades, de aquella falta de amor propio, de aquella sinceridad y de aquel patriotismo.

El Ministro de la Guerra parece que tiene preparada una reforma trascendental en la organización del Ministerio, tan trascendental que variarán los nombres por completo, pero el personal que hoy se ocupa en los centros burocráticos será el mismo.

Dícese que se suprimirán las Direcciones generales y en su lugar se crearán secciones á cargo de mariscales de campo. Los actuales Directores que son de la clase de tenientes generales pasarán á constituir una especie de Junta consultiva é inspectora con mayores atribuciones de la que hoy existe.

A la subsecretaría se le dará mayor importancia y categoría.

Parece que el Decreto está extendido, pero han encontrado no sé qué dificultades.

En el teatro del Príncipe Alfonso se ha estrenado una especie de zarzuela alegórica revista titulada *Habano y filipinas*, que ha producido un verdadero tumulto por lucha entre alabarderos y pateadores. La obra en realidad tiene poco interés á pesar de figurar en ella cigarrillos, cigarrillos y cigarreras. El público se fumó los nombres de los autores, porque no quiso conocerlos.

En el teatro de Maravillas, se ha estrenado *El hombre del cornetín*, cuyo autor señor Navarro Gonzalvo fué aplaudido.

M. SOLOGUREN.

NOTICIAS

Espantan los detalles que telegrafían de Nueva York sobre las inundaciones de Pensylvania. La desolación es horrible y no se recuerda ninguna catástrofe mayor.

Los cálculos últimos hacen ascender á treinta mil los cadáveres que se encuen-

tran sobre los escombros de la conflagración cerca del viaducto de Johnstown.

La madre superiora de un convento católico en Johnstown, viendo que las aguas empezaban á invadir el edificio, llamó á las religiosas á la capilla y allí permanecieron juntas encomendándose á Dios.

Las aguas han destruido todo el convento; excepto la capilla donde las religiosas estaban arrodilladas haciendo sus rezos.

Se han salvado todas.

Ha quedado presentado el recurso de casación que la acción popular interpone contra la sentencia recaída en el crimen de la calle de Fuencarral. Se pide, por quebrantamiento de forma y se anuncia el de infracción de ley. El escrito lo ha redactado el Sr. Ruiz Gimenez.

A últimos del presente mes dará dos carreras de perros galgos y liebres de bosque en el Hipódromo de Barcelona, el «Coursing Club de Paris». En estas carreras serán admitidos perros galgos españoles en competencia con los ingleses y de otras razas.

Una mujer de setenta años de edad, cuyo oficio era guardar vacas en uno de los pueblos de la Sierra, salió, según costumbre, en compañía de un hermano suyo sexagenario, apacentando el ganado por el barranco de Guarnón de Granada.

Iban ambos hermanos descalzos, cuando una víbora mordió á la anciana en el pié derecho.

El hermano subió á la paciente en una burra que tambien habian llevado consigo y la condujo á Guejar Sierra, á donde llegaron al cabo de cinco horas de penoso viaje.

El médico del pueblo le quemó la herida que tenía en el pié, pero en vista de que se agravó de una manera extraordinaria, dispuso el facultativo que fuese aquella trasladada al hospital de San Juan de Dios, como se verificó cabalgando la misma bestia que la había llevado á Guejar Sierra.

En este segundo viaje invirtió seis horas.

En una carta de Buenos-Aires que ha recibido un amigo nuestro, carta puramente familiar y no escrita con intento de estimular la emigración, en cuyo caso no nos ocupáramos en ella en ningún concepto, encontramos los siguientes párrafos sobre el precio que tienen allí los comestibles y otros artículos que no son de importación:

«El vino, que es bueno, cuesta á 28 centavos el litro; la leche á 8 centavos el litro; el pan un poco más caro que en esa; la carne regalada y muy buena; las legumbres carísimas, hasta el punto de que una patata cuesta tanto; en ocasiones, como una perdiz, pues éstas las he comprado varias veces á 40 centavos el par, casi tan grandes como las de España; un pato grande, casero, un peso, un peso; un pavo, peso y medio; las zarcetas (pequeños patos silvestres,) á 50 centavos.»

Los anteriores precios se entienden que son en papel y que un peso en oro equivale actualmente á un peso cincuenta y ocho centavos en papel.

Los artículos de importación, como es natural, están mucho más caros.»

La Sala que ha entendido en el proceso de la calle de Fuencarral ha declarado no haber lugar á lo solicitado por el director de *La Iberia*, respecto á que no se entendiera que á él le comprendían las costas impuestas á los ejercitantes de la acción popular.

Dicen de La Línea que hace unos días, al llegar al santuario donde se dá culto á la patrona, la Reina de los Angeles (distante un kilómetro de aquella población) el presbítero D. Francisco Rivera, para celebrar misa en aquella iglesia, se encontró á la imagen de la Virgen en el más deplorable estado.

Levantadas las ropas interiores y exteriores que cubren á la Virgen y suspendidas de la corona; negra la cara con el humo de unas cerillas fosfóricas; caído el Niño Jesús que tiene en sus brazos, separada de su sitio la cajita que sirve para recolec-

tar el óbolo de los fieles, quemado el encaje del vestido del Niño Jesús y chamuscado un bracio del mismo.

El vecindario atribuye la profanación á unos ingleses del personal del ferro-carril de Algeciras que viven en el convento.

Escribe *El Diario Mercantil* de Zaragoza:

«Un maestro de instrucción primaria de uno de los pueblos de esta provincia se ha presentado hoy en nuestra redacción á pedirnos una limosna.»

«Este pobre mártir de la enseñanza hace ocho trimestres que no se le han satisfecho sus haberes. Es padre de una numerosa familia, que sufre las angustias del hambre y que hubiera perecido ya si los caritativos vecinos, movidos á compasión, no se hubieran apiadado de aquellos seres desgraciados, dignos de mejor suerte.»

El domingo estuvieron en inminente peligro de naufragar varios periodistas mallorquinos muy estimados.

En un pequeño bote dirigianse al *Argentino*, y ya casi fuera de la boca del puerto vino hacia ellos el *Numancia*, sin que el botero, á pesar de sus esfuerzos, pudiera apartar la pequeña embarcación de la línea que el vapor tenía que cruzar.

Gracias á la serenidad de los periodistas y del botero, se logró evitar el percance, que habría tenido funestas consecuencias, pues la embestida iba á ser violenta.

Destrucción de una línea férrea

Escriben del Perú:

«Por acá tenemos que lamentar los desastres que ha sufrido el camino de hierro del Callao á la Aroya, una de las líneas férreas más colosales por lo atrevidas, dado lo abrupto y accidentado de los terrenos que cruza. La causa fueron las repetidas lluvias torrenciales que han caído en esta región del Perú, produciendo toques en el idioma del país se llama *Lloquia*, ó sea grandes avenidas de barro y piedras enormes, que por la impetuosa velocidad con que baja de las montañas barre todo cuanto encuentra á su paso.»

Se han roto diez y seis puentes que median desde 10 á 60 metros de luz y han desaparecido 6 millas de terraplenes, contándose además, innumerables derrumbamientos. Para colmo de desgracia tambien se recibió un parte del puente de *Verruga*, anunciando que un fuerte aluvión, que arrasaba todo y piedras enormes, acometió y carcomió la base del machón central que soporta uno de los estribos de 250 metros de altura, sobre el cual pasa la vía, llevándose parte de la armadura de hierro hasta la distancia de dos y medio kilómetros de dicho puente, cuyo tablero cedió por el centro formando un ángulo obtuso.

Dentro de dos ó tres días sabrá el Gobierno á cuanto ascienden los gastos de reparación de tamaño desastre. Por de pronto bueno es saber que la referida línea férrea costó 32 millones de duros; júzguese por este dato la cuantía del sacrificio que habrá que hacer para reparar los grandes desperfectos que ha sufrido esta obra colosal.»

CRONICA LOCAL

Seguimos aplaudiendo la decisión y celo que los Sres. Tenientes de Alcalde encargados del almotacén y el inspector de viveres vienen mostrando en la persecución de los comestibles que no reúnen condiciones. Ayer fueron retirados de la venta algunos bonitos y algunos trozos de carne que habían perdido la más esencial de sus condiciones.

El milagro lo hicieron los Sres. Forteza y Bosch.

Nada menos que en catorce matrimonios, dícese hubo de intervenir ayer el Juzgado municipal de la Catedral; y como no había funcionarios bastantes para asistir á ellos en representación ó delegación del mismo, hubo que echarse mano de los guardias municipales.

Según nos comunica el vigía de Portopí, ayer á las ocho de la mañana atracó en las inmediaciones de la torre de señales una barca pescadora, á cu-

yo bordo iban el patron, su esposa, tres niños y una criatura de pecho.

Desembarcados estos por el padre, saltó á tierra, alargando después la mano á su esposa; más como la embarcación se largara y la mujer tuviera enganchados los pies en la borda, vino al agua, afortunadamente sin más consecuencias que algunos golpes y el remojo consiguiente.

Los lloros y gritos de los niños produjeron alguna alarma en aquellas inmediaciones.

El vapor-correo *Unión*, procedente de Valencia, ha llegado hoy á las cinco, conduciendo 17 pasajeros.

Un nuevo caso de viruelas se presentó ayer en un niño de cuatro años de la calle de Santañ que no está vacunado.

El paseo de la Rambla, después de la corrida, y más tarde el del Borne, se vieron ayer tan concurridos que apenas se podía transitar por ellos.

Hizo bien el empresario de las sillas y sillones en colocarlas, pues sirvieron al público de descanso y á él de provecho.

Se han remitido al Consejo Supremo de Guerra los expedientes en solicitud de la placa de San Hermenegildo para el teniente coronel D. Eduardo Font y Comas, y para el ingeniero inspector de primera clase de la Armada D. Joaquín Togores y Fabregues.

En el vapor-correo que salió ayer mañana para Alicante se embarcaron dos soldados del Regimiento de Filipinas que van al Fijo de Ceuta.

Salieron del cuartel del Carmen en carruaje y acompañados por una pareja de la Guardia civil.

La Almudaina después de avisarnos ayer el ataque, nos dedica hoy casi una columna para seguir tirando planchas en la cuerda floja.

Si no hay que esforzarse más para demostrar que las comuniones no se hacen de noche. Si nadie lo duda á pesar de las repelidas noticias del colega.

No debemos, ni queremos cansar más á nuestros lectores, con zaragatas.

Con que... salud, aunque no la necesite *La Almudaina*, según afirma.

Al tiempo para el raquilismo, caro colega.

ESPECTÁCULOS

De la corrida de toros damos cuenta aparte.

Debemos pues ocuparnos solamente de la función del Teatro Circo.

Se repitió *La primera postura* y se estrenó en esta temporada *Echar la llave* que fueron interpretadas muy regularmente; y en los intermedios la compañía ilusionista presentó, entre otros trabajos que fueron aplaudidos, *La Sibila del Norte*.

Para hoy se anuncian dos funciones: tarde y noche, cuyo programa escogido, anunciamos.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 8.

Ninguna.

Día 9.

De Barcelona, pailebot Jóven Francisca, de 50 ton., pat. Bernardo Esteva, con 4 mar. y efectos.

De Ibiza, laud Pepito, de 27 ton., pat. José Cardona, con 5 mar. y efectos.

IDBM DESPACHADAS.

Día 8.

Para Sevilla, polacra goleta Diligencia, de 112 ton., p. Miguel Oliver, con 6 m. y lastre.

Para Ibiza, vapor Isleño, de 550 ton., cap. D. Francisco Tarongí, con 23 mar., 6 pas., valija y efectos.

Para Cartagena, pailebot La Paz, de 75 t., p. Jaime Bosch, con 5 m., petróleo y efectos.

Para Torreveja, bergantín goleta Isabel, de 259 ton., cap. D. Francisco Bonet, con 10 mar. y lastre.

VIGIA MARÍTIMO DE PORTO-PI

DIA 8 DE JUNIO

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Al orto: atmósfera nublada y llovizna; horizonte con nieblas y calma; viento N. flojito y la mar en calma.

En dirección del S.O. y ante las isletas de Bendinat, ha aparecido medio arco-iris muy notable por sus altos colores y su duración como de media hora.

A las doce: atmósfera con celajes y por el N. y N.E. nubes; horizonte algo calmoso; viento S.O. galeno y la mar rizada.

ENTRADAS.

El vapor-correo *Lulio*.

SALIDAS.

Un pailebot y un falucho.

OBSERVACIONES Á LA PUESTA DEL SOL.

Atmósfera despejada; horizonte muy calmoso; viento S.O. calmoso y la mar algun tanto rizada de fuera.

Sin buque alguno á la vista.

DÍA 9.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Al orto: atmósfera con densas nieblas que cubren el espacio; horizonte con nieblas en todos rumbos; viento S. flojito y la mar con oleaje de fuera.

A las doce: atmósfera nublada; horizonte calmoso; viento S.O. galeno; la mar con oleaje del viento y algo cabrillada.

ENTRADAS.

Un pailebot y un falucho.

SALIDAS.

El vapor-correo *Isleño* y un falucho.

OBSERVACIONES Á LA PUESTA DEL SOL.

Atmósfera despejada; horizonte como á las doce; viento O.S.O. frescachón; la mar rizada y cabrillada.

No queda buque alguno á la vista.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Bernabé, apóstol.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 11.

En el oratorio de los Desamparados, concluyen cuarenta horas dedicadas á su Titular.

En Santa Cruz se celebrará fiesta votiva en honra del Santo Cristo; á las diez se cantará la misa mayor.

En Montesión, á las siete y media, y al tiempo de una misa, se practicará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez, con música.

TOROS

En la bóveda celeste, concluida la mañana, presentáronse en escena a modo de espesa gasa, un ejército de nubes de las castas que dan agua, sean *scirrus* ó *nimbus*, ó *cúmulus*, que no falta explicar su filiación conociendo sus hazañas. El caso fué que llovió, que la gente ya pensaba en la desdicha cruel de ver la fiesta aplazada por mor de tan repentina cuanto inesperada causa; pero Febo se interpuso, y atajando tanta audacia, reprimió con mano fuerte la intempestiva algarada; retiráronse las nubes, enseñó Febo su cara, y prodigó de tal modo sus caricias y sus gracias, que llegó á estar pesadito cuando yo entraba en la Plaza

A las cuatro y media en punto, se presentó en el palco presidencial D. Antonio Vaquer, teniente de Alcalde, que actuaba de jefe, acompañado de los Sres. Bauzá, Gomila y otros señores del municipio. La plaza estaba hermosísima; mucha gente; *au grand complet*.

El alguacilado, con cascos dorados—el caballo, se entiendo—cumplió los quehaceres de la presentación de los niños, tan mal como de costumbre.

Tras las fórmulas indispensables, saltó á la arena

Albañil

que uso en vida zamarra oscura, cara negra y fué corniveleto.

El animal estaba huido.

Espartero trató de pararle los pies con algunas verónicas, acudiendo luego *Albañil* á Bartolesi, de quien tomó tres puyazos, uno de verdad, quedando al descubierto.

Manolo en su puesto.

Amaré mojó una vez viniendo al suelo. Sanchez clavó un par á la media vuelta, y otro Malaber al relance.

El animal intentó saltar dos veces al callejón.

Sanchez prendió medio par al sesgo.

Cogió Manolo los trastos y fué al encuentro del *Albañil* que estaba noble.

Tras cuatro pases con la izquierda, varios naturales, y uno superior de telón, tiróse *Espartero* á matar, pinchando en hueso; dos pases más naturales precedieron á otra estocada en hueso, por levantar demasiado el diestro.

Y haciendo de badulaque un paisano, junto á mí, gritaba con fuerza: «¡Aquí Manolito, ten coraque!»

Así como suena, con perdón de la Academia.

Espartero remató al toro de un bajonazo escupiéndose.

Ruiz levantó al animal con la puntilla, acertando á la segunda.

Confitero

era un toro

retinto oscuro, bien puesto que siempre estuvo dispuesto á largarse por el foro.

Es decir, á meterse en el vedado del callejón, como verán Vds. más adelante.

Mojaron dos veces Amará y tres Bartolesi, dejando este de ser plaza montada.

El toro se mostraba flojo y huido.

La presidencia empenada en que se las hubiera con los de á caballo.

Confitero, poco amigo de encuentros sangrientos, colóse al callejón por el sol. Vuelto á la vida pública, saltó otra vez por igual sitio.

Valencia dejó dos medios pares al cuarteo, arrancándose una vez el buey, gracias á un sombrero volador. Lolo clavó un par.

El toro estaba guasón y se tapaba.

Manuel toreó fresco y ceñido, con tres naturales, uno de telón, uno de pecho superior, otro redondo bueno—¡olé los maestros!—dos más naturales, otro cambiando, arrancándosele el toro, no haciendo, por fortuna nada por el diestro.

Mi señor D. Manuel, ese *toreo* créalo su merced, está muy feo.

Espartero dejó media estocada caída; sonaron palmas y pitos.

Naranjero

retinto claro, corniveleto y de piernas; obsequioso con el público que intentó visitar meliendo la cabeza en la maroma.

¡Qué brincos, justo Dios!

Manolín, paró los pies á la fiera con algunas verónicas buenas, pero buenas.

Mojó tres veces Amará, perdiendo una potra; tres también Trigo, una de ellas superiormente.

Así se pican toros, caballeros.

El animal se enganchó un capote en los pitones que pasó buen rato.

Amaré entró otra vez en suerte sin resultados funestos.

Hipólito dejó un par superior al cuarteo; Blanquet, medio alicaído y otro al cuarteo.

Tres pases naturales y tres por la derecha usó el maestro, pinchando corto y saliendo por la cara, y después dando un bajonazo tremendo por no hacer el toro por él.

Pitos á Manolo.

Mochuelo

voluntarioso

pero de poco poder fué el cuarto, negro listón, con ganas de merecer la general atención.

Diez varas aguantó el *Mochuelo*, de los de tanda, de las cuales dos de Trigo y una de Amará fueron verdaderas.

Hipólito hizo muy buena faena en banderillas; el animal no pudo ser más noble y acudía el engaño.

Espartero dejó media estocada buena, y otra media contraria.

La concurrencia pidió que se le diera la oreja y la oreja se le dió.

Chapitel

retinto albordado. Era aquel primer toro soltado al corral de que hablé á Vds.

Fué un gran toro, noble, de poder y de vergüenza.

No hay quinto toro malo dice el adagio, y por esta vez al menos andó acertado.

Antes de entrar en suerte el animal, un guasón arrojó una botella sobre el mismo morrillo de la fiera.

El pueblo indignado, por poco se come al infeliz insensato.

Amaré puso dos buenas varas y otra superior recargando el animal, y perdiendo la potra.

Manolo al quite.

Moreno, picando con vergüenza dos veces, produjo el delirio universal; el maestro al quite superiormente.

Amaré mojó otra vez y otra Moreno con codicia, desbocándose el caballo que se encontró otra vez con el toro, saltando Moreno de la silla al topetazo.

Manuel llevóse la fiera con mucha oportunidad, pues el picador cayó á los pies de *Chapitel*, que se cebaba en el caballo.

Recogido Moreno, resultó tener roto el

antebrazo derecho por el primer tercio, con fractura de los dos huesos.

El toro seguía voluntarioso y con mucho poder. Dos veces más picaron Amará y Román.

Produjóse la gran bronca al ordenar muy acertadamente la presidencia el cambio de suerte.

Manuel toreó ceñido entrando bien á matar dos veces, encontrando hueso; después media estocada delantera y caída.

El animal se tapaba.

Tres intenciones de descabello necesitó el maestro para rematar á la fiera.

Pitos y palmas á Manolo.

Baratero

cerró plaza. Retinto oscuro y vuelto de armamento causó poco mal á la gente de caballería.

Blanquet dejó tres pares, uno bueno al sesgo.

Prévia la venia presidencial tomó los avios Hipólito que se deshizo del animal, sin meterse en pelillos.

Resumen

El ganado flojo al hierro, pero noble en todos los tercios. El cuarto y sobre todo el quinto, verdaderamente toros.

Espartero muy trabajador, pero desgraciado; no es posible matar seis toros, y estar siempre *in capite* en la lidia, no contando con gente de á pie que valga.

De los banderilleros, Hipólito.

La caballería con ganas de satisfacer, no cumpliendo siempre sus buenos propósitos.

Los caballos muertos fueron 10.

Se me ovidaba decir á Vds. que *Puntos y Comas* me regaló un cuadro, que agradezco, para tomar las notas en la Plaza. Hasta el lunes.

LUCAS.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN BARCELONA)

Barcelona 9 á las 12:25 t.

Anoche explotó en Sans una caldera de una fábrica.

El edificio derrumbóse, cogiendo debajo á ocho individuos que resultaron con heridas graves.—S.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

Madrid 9 á las 7 t.

Se han organizado en Marruecos cinco columnas para combatir las tribus rebeldes.

Espérase la llegada del Sultán á Tetuán.

Madrid 9 á las 7:15 t.

Los ministros se encuentran en Aranjuez.

Se ha acordado llevar á los tribunales el asunto de las cartas del conde de Bedmar dirigidas al Marqués de la Vega de Armijo.

Reelegirás la mesa del Senado.

El Sr. Groizard presidirá el Consejo de Estado.

Se ha acordado que el miércoles regrese la Corte á Madrid.

Madrid 9 á las 10:15 n.

El Consejo de Ministros acaba de acordar el nombramiento de Delegado de Hacienda de las Baleares á favor de D. Guillermo Martí.

El Sr. Martos ha ido á Aranjuez á ofrecer sus respetos á la Reina.

Madrid 10 á las 12:30 m.

Telegramas de Angulema dan cuenta de los escándalos ocurridos por impedir la policía la celebración de un banquete de boulangieristas.

El diputado Deroulede y otros amigos fueron detenidos por protestar del acto.

El pueblo protestó también dando vivas á Boulanger.

Teatro-Circo Balear

Funciones para hoy Lunes 10.

A las 4 de la tarde

LA PRIMERA POSTURA

LOS GARROTES AMERICANOS

ECHAR LA LLAVE

A las 9 de la noche

Experimentos por el

CABALLERO GIORDANO

RONDO FINAL